

Régionales 2021

Départementales 2021

Communauté de communes de Sélestat

Projet de territoire : aux élus de jouer

Le cabinet KPMG, retenu pour épauler la communauté de commune de Sélestat (CCS), a présenté lundi soir à Châtenois pendant une heure la méthode et le calendrier qui doivent conduire à l'adoption du projet de territoire lors de la séance du 10 mai 2021.

Par **C.T.** - 16 déc. 2020 à 19:00 - Temps de lecture : 5 min



Les élus vont plancher pendant deux mois sur leur projet de territoire. Photo DNA /CT

« Pragmatisme. » Le mot a été répété une bonne demi-douzaine de fois, lundi soir, par Romain Szydowski, du cabinet KPMG, qui a présenté la méthodologie retenue pour élaborer **le projet de territoire de la CCS**. Un pragmatisme qui doit conduire à des propositions « déclinées de la manière la plus fine possible, pour qu'elles soient concrètes, opérationnelles » dans les différents domaines de compétence de la communauté de communes.

C'est bien le but de ce projet de territoire : identifier les points forts, les points faibles dans les différents axes de travail, les enjeux, financiers notamment, définir les actions à mener et déterminer les priorités pour la durée du mandat.

A lire aussi

- **Fonds résistance : la Région assouplit le dispositif**

Solliciter les élus municipaux

Pour assurer le travail de coproduction, les élus sont invités à s'inscrire dans les différents groupes de travail – 12 ateliers sont prévus - dans des domaines aussi variés que la transition écologique, les services à la personne, l'aménagement du territoire, qui comporte les volets développement économique et tourisme et enfin l'accompagnement aux mutations, le rapport à l'usager, les relations comcom-communes.

Les maires présents ont été invités à solliciter les élus des conseils municipaux pour intégrer ces groupes de travail, afin que l'ensemble des communes soient représentées dans chacun des groupes de travail. KPMG assurera l'animation, avec les services de la CCS.

Le calendrier s'annonce serré : les groupes de travail seront mis en place dans les prochaines semaines, plancheront en janvier et février. La synthèse et l'élaboration du projet de territoire occuperont le mois de mars. Les élus

délibéreront sur le document final lors de la séance plénière du 10 mai. « C'est vous qui faites le projet et pas nous », conclut Romain Szydowski.



Le tourisme (ici la Bibliothèque humaniste) fait partie des axes du projet de territoire. Photo DNA

A Caroline Reys, qui l'interrogeait sur la présence d'experts « pour éclairer les élus lors des commissions », le technicien répond qu'il assurera lui-même ce travail, aux côtés des services, « à la fois pour des raisons de coûts, cela aurait triplé le montant (26100€), mais aussi de temps. Si nous avions 8-9 mois devant nous, nous l'aurions fait mais ce n'est pas le cas. » Il précise aussi à l'élue que le travail d'évaluation des mesures entérinées sera fait au cours de mandat et pas pendant la phase d'élaboration.

« Est-ce que l'exercice de la compétence satisfait l'utilisateur ou non »

Cette question de l'évaluation, mais des politiques actuelles, est également posée par Stéphane Romy. Il la trouve, à regret, « un peu absente » de la présentation. L'élue sélestadienne aurait souhaité mieux associer la population à l'élaboration du projet. « Est-ce que l'exercice de la compétence satisfait l'utilisateur ou non ? » Le président Olivier Sohler partage cette préoccupation mais estime que « les élus du territoire sont aussi des relais des soucis de la population, c'est même un devoir des élus de le faire. »

« Les élus municipaux sont des caisses de résonance des aspirations de la population », appuie Luc Adoneth. « On ne part pas non plus de rien. Nous avons des études, un travail a été fait sur différents sujets », conclut le maire

de Châtenois. Le compte à rebours est lancé : dès la semaine prochaine, les élus devront formuler leurs vœux pour participer aux différentes commissions.

Les points en bref

TIS

Patrick Barbier a présenté le rapport du Transport intercommunal de Sélestat (TIS) 2019. La billetterie représente 14 % des recettes, une proportion qui peut sembler faible mais la moyenne pour les intercommunalités comparables « n'est que de 11 % ». Abandonnée début 2020 faute de fréquentation, la desserte Cirsud pourrait faire l'objet d'une nouvelle expérimentation, avec un arrêt déplacé pour être mieux adapté.

Redevance Smictom

Stéphane Romy est intervenu sur la présentation du rapport sur la redevance incitative unique (traitement des déchets). « Nous n'avons aucun pouvoir décisionnel, on peut juste entériner, regrette l' élu sélestadien. J'avais demandé au Smictom il y a deux ans qu'ils touchent directement cette redevance, sans obtenir de réponse. » Olivier Sohler promet de relancer : « Ce serait effectivement une simplification. »

Transition énergétique

Le nouveau comité de pilotage de la démarche « climat air énergie » en vue de l'obtention du label cit'ergie a été élu. Il comporte les sept vice-présidents en charge des questions en rapport avec cette thématique, ainsi que cinq agents de la CCS.

Exemple concret de cette démarche, la CCS a lancé un appel à manifestation d'intérêt en vue de la pose de panneaux photovoltaïques sur le toit de l'ancien Cossec Eugène Griesmar sur 1 000 m² par une structure citoyenne.

Handball

La convention décennale liant la CCS et le Sélestat AHB pour l'utilisation du centre sportif intercommunal est échue. Les élus ont été invités à délibérer pour la renouveler mais sur une année seulement « le temps de la retravailler », précise Olivier Sohler. Bertrand Gaudin suggère d'inciter le club à être « plus vertueux » dans le traitement des déchets, pour la buvette notamment. Actuellement, la redevance déchets est acquittée par la collectivité.

Autonomie

La dernière délibération de l'année concerne le renouvellement de la convention de partenariat avec le Département et d'autres organismes pour le maintien à domicile des personnes handicapées ou âgées. Le dispositif permet, sous condition de ressources, d'aider financièrement les travaux d'adaptation du logement.

Caroline Reys regrette que la CCS ne dispose pas d'un centre intercommunal d'action sociale (Cias) « qui permettrait de connaître les besoins exacts » en matière sociale. Elle suggère que cette idée, datant de 2016, soit reprise dans le cadre du projet de territoire. Tout en assurant aux élus que les informations ne manquent pas, Stéphane Romy estime que la question d'un Cias mérite d'être « rediscutée ».

50 commerces sur la plateforme

Charles Sitzenstuhl profite d'un point technique sur des décisions budgétaires modificatives pour interroger Robert Engel sur **la plateforme « Ma ville mon shopping »**. Tout en félicitant la Comcom pour sa rapidité d'action, l'élú suggère « d'avoir un retour sur cette plateforme d'ici quelques mois, pour savoir si l'idée a pris ? »

Le vice-président en charge de l'économie précise qu'une cinquantaine de commerces se sont inscrits. « Ce n'est pas la grande inscription mais quand les commerces ont rouvert, la priorité n'était plus d'aller sur la plateforme. » Robert Engel ne veut pas pour autant dresser un bilan trop rapide. « Une évaluation est nécessaire pour savoir si ça valait le coup et si on veut poursuivre. » L'outil mis en place par la Poste permettra d'avoir tous les éléments chiffrés.



À LIRE AUSSI

**Si tu aimes jouer, ce jeu de construction de ville est pour toi.
Pas de pub, pas d'installation**

Forge Of Empires - Jeu en ligne | Sponsorisé

Les plus grands guitaristes ayant jamais vécu

Rest Wow | Sponsorisé

**Parcourez les voitures hybrides invendues de 2020 - les prix
peuvent vous surprendre**

Voiture électrique | Liens de recherche | Sponsorisé

Assurance au km Allianz : ne payez que ce que vous roulez

Allianz Auto | Sponsorisé

**Radiateur électrique nouvelle génération : 5 fois plus puissant
et 45% d'économie réalisée**

Le Guide du chauffage | Sponsorisé

Bonne nouvelle 2021 - l'État aide à acheter un monte-escalier

Conseil Conso | Sponsorisé

Commencez à parler une nouvelle langue en 3 semaines avec...

Babbel | Sponsorisé

Vaucluse. Un mari droguait son épouse pour la livrer à des hommes qui la violaient

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Haguenau. Ils aimeraient baptiser civilement leur fils, la mairie refuse

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

L'accessoire dont on ne peut plus se passer pour l'apéritif...

Deejo | Sponsorisé

Jouez à ce jeu pendant 1 minute et voyez pourquoi tout le monde veut jouer à ce jeu.

River combat | Sponsorisé

Saviez-vous qu'un monte-escalier ne doit pas forcément être cher?

Monte-escalier ascenseur | Liens de recherche | Sponsorisé

Schweighouse-sur-Moder. Marine et Khaled

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Accident. Deux morts dans le crash d'un ULM dans la Drôme

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Ayez le look parfait avec un bijou personnalisé

MYKA | Sponsorisé

Pratique. [Vidéo] Loi montagne et pneus hiver en Alsace : ce qu'il faut savoir

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Mutzig. Un déploiement de gendarmes devant le collège

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Voyez tout à des kilomètres comme si vous étiez à côté !

Consumer Tech | Sponsorisé

Voici la nouvelle gamme Green Marionnaud à ne pas rater

Marionnaud | Sponsorisé

Schweighouse-sur-Moder. Morgane et Geoffrey

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Justice. Jean-Luc Mélenchon condamné pour diffamation envers un ancien journaliste du "Monde"

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Carte Verte : plus que quelques mois pour s'inscrire !

U.S Green Card - Free Check | Sponsorisé

Envie d'un maillot de bain femme pour cet été?

Maillot de bain | Liens de recherche | Sponsorisé

Si le chat vous mord, voici ce que cela signifie vraiment

Dailybreak | Sponsorisé

Nord. Elles volent un chien devant un supermarché et le jettent du deuxième étage d'un immeuble

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Vallée de Kaysersberg. Pas de pitié pour les Habitants vigilants

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

La première montre connectée hybride inspirée de l'horloger...

Withings | Sponsorisé

[Galerie] 15 animaux de compagnie hilarants

Bavardist | Sponsorisé

Alain Delon amoureux à 85 ans : il présente Hiromi, sa nouvelle compagne

Gala | Sponsorisé

Espagne. Canaries : l'image saisissante de la "maison miraculée" épargnée par les coulées de lave

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Obernai. Un mariage inédit entre deux élus du conseil municipal

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Rides après 55 ans : geste simple à faire

Science Actualité pour VERISOL - complément alimentaire | Sponsorisé

Quels sont les coûts réels d'un monte-escalier?

Prix monte escalier | Liens de recherche | Sponsorisé

Le secret des stars pour cacher leur rondeurs enfin révélé

My Beauty Magazine | Sponsorisé

Strasbourg. Quatre Afghans expulsés à la hâte par la préfecture

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Bas-Rhin. Les gendarmes alertent sur une recrudescence d'arnaques aux fausses convocations en justice

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Ce Vendredi prenez le contrôle de votre santé ! Trouvez votre...

Withings | Sponsorisé

Si vous possédez un ordinateur, vous devez jouer à ce jeu....

BaseAttackForce.com | Sponsorisé

Strasbourg. Et si le patron du Buerehiesel faisait payer en pourboires les clients qui restent après minuit dans son restaurant ?

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Polémique. A Lyon, le chef martiniquais Marcel Ravin refoulé d'un dîner avec Macron

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Véhicules invendus 2020 liquidés. Voir les tarifs maintenant !

Voitures | Liens de recherche | Sponsorisé

35 vieux jouets qui valent une fortune aujourd'hui !

Trendscatchers | Sponsorisé

Tu te souviens de Samantha Fox? Essayez de ne pas sourire quand vous la voyez maintenant

Bedtimez | Sponsorisé

Faits divers. Disparition inquiétante: la jeune fille de 14 ans retrouvée saine et sauve

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

Cyclisme. Alaphilippe 7e coureur de l'histoire à conserver son titre mondial

Les Dernières Nouvelles d'Alsace

3 aliments dangereux avec lesquels les gens nourrissent leurs

chiens (sans s'en rendre compte)

Animactiv | Sponsorisé
